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Новый год наступил
1 сентября на Руси от-
мечали Новый год.

Именно с этой даты на 
Руси начиналось новолетие. 
Это время сбора оброка, осво-
бождение от налогов и обя-

зательств. Память о календаре земледельцев 
несет начало учебного года. В школах занятия 
традиционно возобновляются именно с 1 сен-
тября.

Отмечали праздник 1 сентября с 1492 по 
1699 год. Начали это делать в связи с переходом 
на юлианский календарь при царе Иване III. 
А вот до этого новолетие начиналось 1 марта.

Последний раз сентябрьский Новый год 
был отпразднован в 1699 году. В декабре 
того же года Петр Великий издал именной указ 
о его праздновании с 1 января.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Инвестора поддержат

Компания «Сибирь-Полиметаллы» и Министерство про-
мышленности и энергетики Алтайского края заключили 
соглашение о реализации инвестпроекта, общий объем 
которого оценивается почти в 38 миллиардов рублей.

Предусмотрены строительство Корбалихинского рудника 
и реконструкция Рубцовской обогатительной фабрики. Это 
позволит создать новые рабочие места и увеличить зарплату 
работникам. Также вырастут налоговые платежи в бюджеты 
всех уровней.

Как подчеркивают в пресс-службе губернатора, в правитель-
стве края рассмотрят вопрос о государственной поддержке 
предприятия. Речь идет о субсидировании налога на имущество 
в размере до 20 миллионов рублей. Общий объем поддержки 
в 2020 году может достичь 40 миллионов.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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1 сентября – День знаний
Дорогие друзья!

Поздравляем вас с Днём знаний!
Первое сентября – это праздник школьников и студентов, 

педагогов и родителей. Именно в этот день каждый из нас 
когда-то начал путь в мир знаний. В 2020 году в Алтайском 
крае более 30 тысяч ребят станут первоклассниками. Ра-
дует, что число их ежегодно растет. Развивается и обра-
зовательная инфраструктура. В этом году мы завершим 
строительство еще двух школ – в Барнауле и Усть-Волчихе. 
Благодаря нацпроекту в образовательные учреждения 
поступает новое компьютерное и мультимедийное обору-
дование, оснащаются спортзалы и переоборудуются сто-
ловые. С этого года в городских и сельских школах начнут 
открываться центры развития «Точка роста». Уверены: они 
помогут ребятам раскрыть свои таланты и определиться 
с выбором будущей профессии.

Почти 25 тысяч девятиклассников и более 13 тысяч 
одиннадцатиклассников скоро станут выпускниками. Им 
предстоит проявить упорство и трудолюбие, чтобы успешно 
окончить школу и поступить в колледжи и вузы. Сердечно 
поздравляем первокурсников, выдержавших испытания 
и уже вступивших в ряды студенческого братства. Выпуск-
ники школ 2020 года значительно улучшили результаты 
ЕГЭ по всем предметам. Ребята, мы гордимся вами!

Желаем всем, кто учится и учит, счастья, здоровья, благо-
получия, целеустремленности и успешного учебного года!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

315    
  
  О

Рыбу выпускали за Старым мостом у север-
ного порта (поселок Восточный). Место для 
выпуска молоди в большую воду выбрано не 
случайно. С пологого берега удобно плавно на-
править рыбу в реку. В русле сейчас безопасно – 
хищник (щука, окунь, судак) ушел в протоки 
набирать жир для зимовки. Через год эта рыба 
подрастет и войдет в промысел, сообщили в 
Минприроды региона.

№ 161
(30288)

Вторник,
1 сентября, 
2020 год

  ЖКХ .

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 17 м/с. 

Преимущественно без осадков. 
В утренние часы местами туман.
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день

+25о +30о +26о +28о
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день +10о +15о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
местами порывы до 18 м/с. 
Ночью преимущественно без 
осадков, днём по северу крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
местами порывы до 18 м/с. 
Ночью преимущественно без 
осадков, днём по северо-востоку 
кратковременные дожди, грозы.
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3 сентября
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Будут с водой

Сегодня за парты 1094 алтайских школ сядут 
более 280 тысяч детей. Из них более 30 тысяч 
впервые услышат звонок на урок.

Однако торжественные ли-
нейки проведут только для 
первоклассников и учащихся 
выпускных 9-х и 11-х классов. 
Предполагается, что по крайней 
мере первые две четверти учебно-
го года пройдут в особом режиме: 
с ежедневным измерением темпе-
ратуры, обеззараживанием рук, 
частыми уборками и проветри-
ванием кабинетов. В ряде школ 
вводится скользящее расписание, 
в других – система «один класс – 
один кабинет».

Две новые школы – № 136 и 
137 – откроются до конца года в 
густонаселенных кварталах Бар-
наула. До конца года также нач-
нет работать новая школа в селе 
Усть-Волчиха Волчихинского райо-
на. Около 120 образовательных 
учреждений края будут отремон-
тированы до конца года. Всего за 
2020 год будет введено 3100 допол-
нительных мест в школах края.

В 42 сельских школах региона 
откроются центры цифрового и 
гуманитарного профилей «Точка 
роста» для занятий технологией, 
информатикой, ОБЖ и другими 
предметами. Для их оснащения 
закуплены квадрокоптеры, 
3D-принтеры, конструкторы, но-
утбуки, электроинструменты и 
шлемы виртуальной реальности.

95% образовательных организа-
ций края – муниципальные. Это 
детские сады, центры дополни-
тельного образования и школы.

111 тысяч малышей посещают 
353 детских сада (это на два до-
школьных учреждения больше, 
чем в прошлом году). До конца 
года в детсадах региона планиру-
ют ввести почти 3000 новых мест.

44 участника программы «Зем-
ский учитель» из 13 регионов Рос-
сии приступают в новом учебном 
году к работе в сельских школах 
Алтая. Их выбрали из более чем 

850 желающих, подавших заявки 
на федеральном портале. Семе-
ро земских учителей приехали в 
школы Романовского района, по 
трое – в Белокуриху, Заринский и 
Завьяловский районы. В рамках 

проекта педагогам предоставля-
ется единовременная выплата в 
размере 1 млн руб.

Любовь КАРПОВА
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В райцентре Целинное 
введена в строй новая 
артезианская скважина, 
это позволило полностью 
обеспечить водой его жи-
телей.

«Проблема нехватки воды здесь 
существует столько, сколько я себя 
помню, – признался журналисту 
«АП» заместитель главы районной 
администрации Андрей Артамо-
нов. – И ее решать мы стараемся 
поэтапно начиная с 2012 года.

Тогда районные власти про-
вели большую реконструкцию 
системы водоснабжения села. 
В основном она затронула южную 
часть райцентра. Было заменено 
около 20 километров водопровода, 
установлены две водонапорные 
башни. А нынче работы велись в 
северной части.

Этим летом в рамках програм-
мы «Обеспечение населения Ал-
тайского края жилищно-ком-
мунальными услугами» было 
выделено 3,4 млн руб. на бурение 
в Целинном новой скважины. За 
счет местного бюджета приобре-
тено 400 метров полиэтиленовой 
трубы, и коммунальная служба 
на прошлой неделе подключала 
скважину к общей сети. Дебит 
нового источника составляет 
13 кубометров в час. Все замеры 
качества воды соответствуют са-
нитарным нормам.

(Окончание на 2 стр.)

Работники местного коммунального предприятия подключают трубу к скважине.

Работы на объекте заканчиваются.
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в.Почти треть абитуриен-
тов, поступающих в АлтГУ, 
сделали это удаленно. Все 
благодаря внедрению в госу-
ниверситете суперсервиса, 
который позволяет пода-
вать документы, отслежи-
вать списки поступивших и 
даже бронировать место в 
общежитии онлайн. Об этих 
и других результатах рабо-
ты рассказал министр циф-
рового развития Алтайского 
края Евгений Зрюмов в ходе 
пресс-конференции.

Повышенный�   
йнтерес

По словам министра, такую циф-
ровую модель начали использовать 
в 51 университете страны. В нашем 
регионе только одно высшее учеб-
ное заведение попало в пилотный 
проект.

– Это новый для нас вызов. Но це-
почка уже выстроена, и она показы-
вает свою эффективность. Я думаю, 
что в дальнейшем суперсервис будет 
доработан и начнет применяться по-
всеместно, – считает Зрюмов.

В целом жители региона в этом году 
стали гораздо активнее пользоваться 
цифровыми приложениями. К приме-
ру, за время пандемии значительно 
выросло число зарегистрировавшихся 
граждан на портале «Госуслуги». Также 
увеличилось и количество поданных 
через сайт заявок.

– До пандемии среднемесячный 
прирост новых пользователей «Го-
суслуг» в крае составлял примерно 

30,5 тысячи человек. Во время коро-
навируса цифра увеличилась до 62 ты-
сяч. Люди стали понимать, что можно 
получать услуги в электронном виде и 
это действительно доступно, понятно 
и приводит к нужному результату, – 
подчеркнул министр.

Также он отметил, что значитель-
ный прирост произошел после анонси-
рования детских выплат. С 11 мая по 
1 июня на портале зарегистрировались 
более 106 тысяч человек. За эти дни 
было подано 1 364 359 заявлений, а за 
аналогичный период прошлого года 
их было чуть больше 486 тысяч.

– Помимо получения выплат самы-
ми популярными услугами остаются 
проверка индивидуального лицевого 
счета в системе обязательного пенси-
онного страхования. Также востребо-
ванными оказались удаленная запись 

на прием к врачу и подача заявления 
в детский сад, – сообщил Зрюмов.

В каждый�  дом
По словам чиновника, Алтайский 

край находится на 8-м месте среди дру-
гих регионов страны по количеству 
федеральных услуг, заказываемых в 
электронной форме, и на 16-м месте – 
по муниципальным услугам.

При этом министр отметил, что 
в регионе к Интернету подключены 
более 70% домовладений, но 650 насе-
ленных пунктов все еще остаются без 
доступа к Сети. Одна из главных задач 
– сократить их количество. Для этого 
в крае реализуется проект, в рамках 
которого к Интернету подключаются 
социально значимые объекты, от кото-
рых Интернет можно будет проводить 

в частные дома. В прошлом году таких 
учреждений было 592 – в около 150 на-
селенных пунктах.

– Всего мы намерены подклю-
чить 2537 объектов практически в 
1000 городов и сел. Это позволит со-
здать цифровой каркас Алтайского 
края, – заявил министр.

Влад ГЕРАСИМОВ

В НИИСС им. М.А. Лисавенко 
разгар сезона сбора облепи-
хи. Для барнаульцев и (не 
только) это верный шанс 
неплохо заработать.

Научный�  подход
«Алтайский апельсин» – так поэ-

тично называет витаминную ягоду 
Юрий Зубарев, ведущий научный 
сотрудник НИИСС им. М.А. Лиса-
венко, президент Международной 
ассоциации по облепихе.

– Алтайская облепиха – самая 
сладкая в мире, – уверен селекцио-
нер. – Можно есть ягоды некоторых 
сортов просто так, без сахара, или сок 
пить натуральный. Кислинка есть 
легкая, и все. Я всегда сравниваю 
облепиху с апельсином. Приятный 
гармоничный вкус.

– Ягода вкусная и полезная, да 
собирать ее долго, – заметили мы.

– Поиск путей расширения пе-
риода сбора – важная тема. Мы уже 
добились результатов, раннеспе-
лые сорта начинают собирать на 
2–3 недели раньше по сравнению с 
обычными. Если обычная облепиха 
созревает в конце августа – начале 
сентября, то раннеспелые сорта в 
конце июля – начале августа. К та-
ким сортам относятся «этна» и «ав-
густина», – ответил Юрий Зубарев.

Ведут алтайские ученые селекцию 
и на крупноплодность, по некоторым 
сортообразцам масса плодов дости-
гает 2–2,2 грамма. Для сравнения, 
плоды дикой облепихи весят всего 
0,3–0,4 грамма.

Собйраем урожай�
По словам ученого, в этом году 

урожай в НИИСС им. М.А. Лисавен-
ко довольно умеренный. Растени-
ям хватило влаги. В предыдущие 
годы собирали в среднем с гектара 
до 10 тонн ягоды.

Барнаульцам и жителям при-
города в сезон сбора ягоды можно 
неплохо заработать. В среднем за 
день один человек набирает 100 ки-
лограммов, за свою работу сразу на 
руки можно получить 2 тысячи 
рублей. А некоторые трудятся в 
паре или всей семьей. Вот недавно 
женщина с сыном собрала за день 
180 килограммов.

На сбор алтайского «апельси-
на» на угодья, расположенные 
близ села Шадрино, приезжают 
не только городские. Из Зимарей 
в этом году 14 человек прибыло. 
Есть и из других сел и поселков. 
Некоторые отпуска оформляют 
на период сбора облепихи, как, 
например, медицинский работник 
Елена Юркина и ее дочь, воспита-
тельница Настя.

Когда я собиралась на репортаж, 
надела куртку, резиновые сапоги – и 
вперед.

– Я правильно оделась? – спраши-
ваю у Елены Юркиной.

– Нет, – отвечает она со смехом. 
– Надо погрязнее одеться. Как ни 
старайся аккуратно собирать, все 
равно соком забрызгаешь.

– Я перчатки забыла. Дадите на-
прокат запасные?

– Конечно. Только вы сначала 
резиновые наденьте, а сверху три-
котажные. Это чтобы резиновые не 
порвались.

– И как правильно собирать ягоду, 
покажете?

Елена берет ветку и ловко, без 
потерь, снимает с нее ягоду, прак-
тически не раздавив ни одной:

– Это как корову доить. Осторож-
нее надо.

Я стараюсь повторить ее методику, 
тяну ветку на себя, а в ведерке у меня 
одна листва.

Еще полчаса назад я была уверена, 
что напластаю ведро быстрехонько, 
ягода-то крупная. Но не тут-то было. 
Иду с добычей на прокатку, где ягоду 

отделяют от листвы, одновременно 
подсчитываю степень причиненно-
го ущерба. Джинсы еще ничего, а 
куртку не отстирать. Сок облепихи 
за те 20 минут, что я успела пособи-
рать ягоду, уже проник под одежду 
и щиплет ранки на руках. Отдаю 
перчатки женщинам и продолжаю 
интересоваться секретами их бы-
строй и спорой работы, теперь уже на 
прокатке ягоды. Устройство, похожее 
на дверную раму для летней кухни, 
обтянутую клеенкой, они ставят на 
землю под углом. Ведро с ягодами 
аккуратно переворачивают вверх 
дном и потихоньку сыплют обле-
пиху вниз, в ямку с разостланной в 
ней клеенкой. Листья прилипают к 
«дверке», а чистая ягода ссыпается 
вниз.

– А «прокатку» с собой приносите?
– Нет, это здесь выдают, – говорит 

Елена.

Заработать на телефон
В соседнем рядке собирает ягоду 

пятиклассник Матвей Кумановский. 
Он приехал из близлежащего поселка 

вместе с няней и тетей. Набрал во-
семь ведер за день. Мечтает скопить 
денег на новый сенсорный телефон.

– Мама меня с трех лет на обле-
пиху с собой брала, так что я давно 
привык к такой работе, – хвастает 
паренек.

– Матвей, сколько за день зара-
батываешь?

– Э-э, – задумывается паренек.
– Тысячу рублей, – подсказывает 

ему женщина, свернувшаяся кала-
чиком прямо под кустом облепихи. 
Часы показывают 14.00. Если учесть, 
что автобус забирает с определенных 
остановок сборщиков облепихи в 
6.30, ее можно понять – устала. Что-
бы не мешать даме отдыхать, мы 
спешим к другому сборщику, тоже 
занимающемуся прокаткой ягоды.

Сергей Борисович – пенсионер, 
приехал из Зимарей.

– Езжу на облепиху второй год, 
правда не каждый день, только когда 
хорошо себя чувствую. Это хорошая 
прибавка к пенсии.

Подходим на весовую, из будки 
сторожа приятно тянет дымком от 
березовых поленьев.

Начальник весовой Татьяна Стар-
цева подсчитывает, кто и сколько 
сегодня собрал. С 1989 года рабо-
тает в НИИСС им. М.А. Лисавенко. 
Раньше саженцами занималась, а 
теперь здесь.

– Здорово у вас как! – невольно вы-
рывается у меня. – Голова в офисе 
болела, а сейчас все прошло.

– И мне нравится, – улыбается 
Татьяна. – Весь день работаю с удо-
вольствием на свежем воздухе.

Сделав несколько снимков со 
сборщиками облепихи, мы проща-
емся и всю дорогу обсуждаем, вот 
если б здесь работать, как было бы 
здорово, пропуская при этом едкие 
замечания водителя по поводу нашей 
наивности: «Денек ведь поработаете 
и сбежите. Спина отвалится. Вы ж не 
привыкшие к физическому труду».

Это точно, непривыкшие. Зато мы 
можем сообщить читателям массу но-
востей, а это тоже важно: вдруг кто-ни-
будь думает сейчас, где бы добыть денег, 
чтоб собрать ребенка в школу. А мы ему 
реальный выход подсказали.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ .

Везде на связй
Кроме того, Евгений Зрюмов рас-

сказал о проекте, в рамках которого 
министерству необходимо обеспе-
чить 100-процентную доступность 
мобильной связи на федеральных 
трассах. Для решения этой задачи 
операторам предложили поделить-
ся собственной инфраструктурой с 
коллегами, чтобы клиенты разных 
компаний могли без разрывов по-
лучать услугу на всем протяжении 
автомобильных дорог. В централь-
ных офисах сотовых операторов 
согласились, что такая инициатива 
имеет смысл.

Таким образом сотовые опе-
раторы уже закрыли несколько 
участков дорог в Первомайском 
районе и Барнаульском городском 
округе. В Бийском районе ликви-
дировать прорехи в Сети удалось 
просто поработав с оборудованием 
для оптимального использования 
волнового диапазона.

На очереди установление вышек 
сотовой связи на участке Чуйского 
тракта рядом с ЗАТО Сибирский. 
Правда, речь пока идет о совсем не-
больших отрезках, протяженность 
которых не превышает 5 км. О том, 
когда эта работа будет завершена, 
министр не сообщил.

  ИСПЫТАНО НА СЕБЕ .

Алтайские «апельсины» Если не дают выплаты
Жители Алтайского края активно обращаются к уполно-

моченному по правам ребенка Ольге Казанцевой по вопросам 
единовременных выплат на детей до 16 лет. Также много 
жалоб по назначению пособий на детей с 3 до 7 лет.

«У меня такое ощущение, что последние три месяца я работа-
ла филиалом Пенсионного фонда и Министерства социальной 
защиты. Был просто вал звонков и письменных обращений по 
выплатам на детей в связи с пандемией, которые инициированы 
президентом Российской Федерации. Сейчас большое количе-
ство обращений связано с отказами в назначении выплат от 
3 до 7 лет», – рассказал детский омбудсмен.

По ее словам, каждое обращение рассматривается совместно 
с Министерством социальной защиты. Так, например, сейчас 
Ольга Казанцева занимается отказом в пособии предпринима-
телю. Эту ситуацию она назвала интересным случаем.

«Бывает, когда после нескольких браков женщины, у которой 
трое детей, нет свидетельства о смене фамилии. В связи с этим 
она получает отказ. Иногда материальный доход превышает 
минимальный прожиточный минимум. Стараемся решать про-
блемы по каждому обращению», – подчеркнула Ольга Казанцева.

Храм засветился в темноте
Фасад Свято-Георгиевской церкви, являющейся достопри-

мечательностью Новоалтайска, будет подсвечиваться с 1 сен-
тября. Декоративную подсветку безвозмездно выполнили 
алтайские предприниматели.

По периметру храма установлено 16 современных светоди-
одных светильников. На этой неделе проведено тестирование 
электрического оборудования, а вечером 1 сентября оно будет 
запущено в работу.

Декоративная подсветка церкви создаст неповторимую 
атмосферу ночного города и подчеркнет достоинства здания  
храма.

Не заболели
После открытия детских садов заболеваемость ОРВИ и 

гриппом в Алтайском крае не выросла. Об этом сообщила на-
чальник отдела эпидемиологического надзора и санитарной 
охраны территории Роспотребнадзора по краю Ольга Егорова.

Две недели назад дошкольные учреждения региона зарабо-
тали в штатном режиме. С весны дети не могли посещать их 
из-за пандемии коронавируса.

«На сегодня у нас зарегистрировано 5800 случаев заболева-
ния. Это ниже уровня прошлого года и среднемноголетнего 
показателя. Всплеска не зарегистрировано», – подчеркнула 
эпидемиолог.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Кейс для развития
Экскурсией в СМИ и защитой авторских проектов завер-

шилась в Барнауле Школа медиакоммуникации для этно-
культурных НКО. Это проект Гильдии межэтнической жур-
налистики, поддержанный Фондом президентских грантов.

Он направлен на ликвидацию медиабезграмотности активистов 
этнокультурного сектора НКО, большинство из которого составляют 
национальные общины, на повышение их медиаграмотности до 
уровня эффективного взаимодействия со СМИ, чтобы сделать работу 
своих организаций более прозрачной и заметной для общества, 
пробиваться к читателю сквозь плотные информационные слои.

В Барнауле слушателями школы стали представители Союза 
Армян Алтайского края, Дома Польского, Центра славянской 
культуры, Российско-Немецкого Дома, краевого Дома народного 
творчества и других НКО.

Из-за пандемии коронавируса занятия проходили в основном 
в онлайн-формате. Это видеолекции ведущих федеральных и 
региональных журналистов, а также общение с алтайскими 
медиаэкспертами, домашние задания.

«Школа дала много новых идей, знаний, навыков и инстру-
ментов для более активного продвижения своей организации 
в современных медиа, а также вдохновила на новые проекты», 
– отметила Вера Верченко, заместитель руководителя Центра 
славянской культуры.

Соб. инф.

Без учёта индексации
«Получила перерасчет пенсии 

с 1 августа за работу в 2019 году, 
3 пенсионных коэффициента. Почему 
увеличение составило 214,23 руб., а 

не 279 руб., ведь стоимость ИПК в 2020 году  
93 руб.?

Елена, Калманский район».

Отвечают специалисты ОПФР по Алтайско-
му краю:

– С 1 августа 2020 г. размер вашей пенсии 
пересчитан с учетом максимального индивиду-
ального пенсионного коэффициента 3,0, опреде-
ленного исходя из уплаченных работодателем 
страховых взносов за 2019 год. Увеличение со-

ставило 214 руб. 23 коп. (3 х 71 рубль 41 копейку 
– стоимость индивидуального пенсионного 
коэффициента с февраля 2015 года).

Поскольку вы работаете, то страховая пенсия 
по старости с 1 февраля 2016 года выплачивается 
без учета индексации пенсии на коэффициенты: 
с 1 февраля 2016 г. – на 4%, с 1 февраля 2017 г. – 
на 5,4%, с 1 апреля 2017 г. – на 0,38%, с 1 января 
2018 г. – на 3,7%, с 1 января 2019 г. – на 7,05%, с 
1 января 2020 г. – на 6,6%.

При прекращении трудовой деятельности 
размер страховой пенсии будет проиндекси-
рован на все пропущенные коэффициенты 
индексации.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Теперь северную часть села 
обеспечивают водой две сква-
жины. Старую уже раз промы-
вали и планируют это делать 
регулярно, чтобы продлевать 
ресурс. Но в случае ее непред-
виденной остановки без воды 
мог бы остаться строящийся 
детский сад, дом-интернат для 
пожилых людей и целый ми-
крорайон многоквартирных 
домов – всего более 1500 потре-
бителей. Теперь такие риски 

сняты. Подключение новой 
скважины не только под-
страхует работу старой, но и 
обеспечит в сети более высокое 
давление. Хороший напор осо-
бенно важен летом, когда идет 
массовый полив.

В этом году в Целинном рай-
оне капитально ремонтируют 
еще две скважины глубиной 
120 метров. Объекты находятся в 
селах Овсянниково и Верх-Ямин-
ском. Общая стоимость работ 
составит 9,5 млн руб., средства 
выделены из краевого бюджета.

Районная администрация 
не собирается останавливать-
ся на достигнутом и уже подала 
заявку в Министерство строи-
тельства и ЖКХ края, чтобы по-
лучить финансирование на буре-
ние трех скважин в следующем 
году. Это позволит преодолеть 
сложности с водой в селе Лож-
кино, где требуют капитального 
ремонта две скважины. В селе 
Дружба планируется масштаб-
ное строительство 26 жилых до-
мов и бассейна. Этим объектам 
не хватит воды из нынешнего 
водопровода. Придется увели-
чивать его мощность. Третью 
скважину районные власти хо-
тят пробурить в заречной части 
села Шалап. Ныне работающая 
порядком износилась. Когда ее 
десять лет назад пытались отре-
монтировать, то уронили насос и 
кувалду, так что скважина почти 
забита и не обеспечивает селян 
водой в достатке.

Евгений ШУМИЛОВ

СПРАВКА
В 2020 году на ремонт и техническое перевооружение 
скважин из краевого бюджета выделено более 220 млн 
руб. Мероприятия планируется провести на 75 объек-
тах, это позволит улучшить качество водоснабжения 
для более чем 170 000 жителей края. На 37 объектах  
работы уже завершены.

  «АП»–ИНФО .   ТЕХНОЛОГИИ .

  ЖКХ .

  КСТАТИ .

Важная роль цифры

Будут с водой
(Начало на 1 стр.)

Елена Юркина.

Сергей Борисович.Матвей.

Устройство, похожее на 
дверную раму для летней 
кухни, обтянутую клеен-
кой, они ставят на землю 
под углом. Ведро с ягодами 
аккуратно переворачивают 
вверх дном и потихоньку 
сыплют облепиху вниз, в 
ямку с разостланной в ней 
клеенкой. Листья прилипа-
ют к «дверке», а чистая яго-
да ссыпается вниз.
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Ежегодно сотни фотографий наводнений на дорогах 
Бийска после каждого мощного ливня заполняют 
социальные сети. Действительно, в городе немало 
дорог, которые с дождем на время превращаются 
в море разливанное, где с трудом можно проехать 
на легковой машине или перейти дорогу. Жалуются 
пешеходы, возмущаются водители. К счастью, этой 
проблеме наконец-то уделили должное внимание.

Буквально недавно дождь, 
шедший всю ночь, вновь показал 
самые слабые места на дорогах 
Бийска, которые превратились 
в небольшие озера и не торопи-
лись высыхать либо уходить. Как 
говорят специалисты, виной об-
разования водоемов на улицах 
города является плохое развитие 
ливневой канализации, служа-
щей для откачки воды. Так уж 
исторически сложилось, что в 
Бийске она есть только в некото-
рых районах, в других – руки до 
ее строительства как-то не дошли.

Впрочем, справедливости 
ради стоит отметить, что и там, 
где линевка имеется, ей требует-
ся порой несколько часов, чтобы 
откачать весь объем воды, оста-
ющийся от некоторых поистине 
тропических ливней. Например, 
улица Социалистическая после 
сильных дождей превращается 
в настоящую реку на некоторое 
время. Здесь ливневая канализа-
ция работает и справляется со 
средней нормой осадков, однако, 
когда их выпадает в три-четыре 
раза выше среднего, нужно вре-
мя для очистки дороги.

А вот на достаточно новой 
улице – Александра Матросова, 
капитально отремонтированной 
несколько дней назад, такой ка-
нализации нет. Просто протя-
нуть ее до Социалистической 
через улицы Михаила Ломоно-
сова и Ленинградскую в рамках 
одного проекта, по всей видимо-
сти, не было возможности. Для 
этого необходим новый проект. 
И другие финансовые вливания.

Поэтому пока здесь установ-
лены водоприемники, куда 

дождевая вода и уходит после 
каждого ливня, а затем проис-
ходит откачка воды с помощью 
техники. В общем, технология 
так себе, конечно. Однако, как 
нам стало известно, эти самые 
водоприемники и планируется в 
будущем использовать под КНС 
(канализационные насосные 
станции), служащие для пере-
качки воды.

В целом проблемы с ливневой 
канализацией имеются почти на 
всех дорогах приобской части 
города.

О проекте
Недавно мэр Бийска Алек-

сандр Студеникин анонсировал 
будущие работы по обустройству 
ливневой канализации. По его 
словам, новая инфраструктура 
должна охватить улицы Сева-
стопольскую, Ударную, Ленин-
градскую и выйти на улицу 
Воинов-Интернационалистов. 
На строительство столь необ-
ходимой ливневки необходимо 
около 50 миллионов рублей. Бо-
лее точную сумму назовут после 
экспертизы проекта, которая 
должна скоро завершиться.

Далее город будет искать 
деньги для проведения работ. 
Скорее всего, начнутся они не ра-
нее следующего года. Завершит 

глобальный проект по развитию 
ливневой канализации в при-
обской части Бийска проекти-
рование и строительство сетей 
в микрорайоне Трест.

– Финишной стадией проекти-
рования большой сети системы 
ливневой канализации станут 
улицы Матросова, Социалистиче-
ская и участки в границах улиц 
Разина и Кутузова. Предусмотре-
на перекладка участка по ули-
це Социалистической в районе 
улицы Васильева, новой трассы 
вдоль улицы Социалистической 
до улицы Воинов-Интернацио-
налистов. Стоимость этих работ 
будет значительная, – отметил 
Александр Студеникин.

Если говорить более подроб-
но, то на первом этапе строители 

планируют увеличить сечение 
магистральной трубы от улицы 
Чайковского (по Социалистиче-
ской) до улицы Васильева, дальше 
она пойдет на новый участок от 
пересечения улицы Воинов-Интер-
националистов до улицы 8 Мар-
та. Увеличение магистрального 
трубопровода должно увеличить 
объемы откачиваемых вод с дорог 
города и, соответственно, умень-
шить время, необходимое для 
осушения улиц от сточных вод.

Фйнансы й работа
В большей части работы 

должны будут провести без 
разрушения асфальтового по-
крытия. И это правильно, ведь 
значимая часть дорог, там, где 
должна пройти новая ливневка, 
только недавно была капиталь-
но отремонтирована в рамках 
нацпроекта «Безопасные и каче-
ственные дороги». Трубопроводы 

должны расположиться вблизи 
от проезжей части, скорее всего, 
на газонах. Впрочем, даже там, 
где это невозможно сделать и 
придется ломать асфальтовое 
покрытие, оно затем должно 
быть качественно восстановлено.

Что же касается финансирова-
ния, то власти планируют обра-
титься в Правительство Алтай-
ского края с просьбой включить 
работы по строительству ливне-
вой канализации в финансирова-
ние следующего года по краевой 
адресной инвестиционной про-
грамме. И если это предложение 
региональные власти поддержат, 
то уже в 2021 году ситуация с от-
качиванием сточных вод с улиц 
Бийска должна кардинально из-
мениться.

И последнее
Нельзя сказать, что местные 

власти совсем не занимались 
проблемой дождевых и сточных 
вод. В этом году с помощью МУП 
«Водоканал» наконец-то была уда-
лена многолетняя огромная лужа 
в 23-м микрорайоне центральной 
части города, на которую не уста-
вали жаловаться бийчане. Здесь 
после каждого дождя появлялось 
настоящее болото и держалось 
достаточно долго. Сотрудники 
предприятия обследовали объ-
ект и нашли решение. От места 
скопления были уложены трубы 
и направлены в давно законсер-
вированную канализацию, ко-
торая, как показала проверка, 
до сих пор может нормально 
работать. Лужа исчезла.

Впрочем, это лишь локальное 
решение проблемы. По-настоя-
щему оперативно освобождать 
улицы города от водных масс 
в той же приобской части Бий-
ска сможет только реализация 
запланированного проекта по 
развитию сети ливневой кана-
лизации.

Олег АМЕЛЕВ 
 (фото автора)

20 километров региональ-
ной автодороги между Пав-
ловском и Камнем-на-Оби 
будут отремонтированы 
до конца октября. Участок 
должен был стать перехо-
дящим, но по просьбе крае-
вого Минтранса подрядчик 
запланировал сдать его в 
текущем строительном 
сезоне.

Сделать здесь й сей� час
Трасса Р380 – одна из основных 

дорог в крае. Через нее туристы 
добираются до Ярового, а также в 
Новосибирскую область. Поэтому 
интенсивность движения, особенно 
летом, по этой магистрали особенно 
высока. Но состояние асфальтобе-
тонного покрытия уже давно счита-
лось проблемным, и ему требовался 
ремонт.

Обновление трассы началось 
еще в 2008 году, и, взяв старт в Пав-
ловске, дорожники мало-помалу 
продвигались в сторону Камня. 
Сейчас до города на Оби осталось 
47 километров, на 20 из которых в 
этом году ведутся работы.

Госконтракт, сумма которого со-
ставила 420 млн руб., с подрядчиком 
был заключен месяц назад. Сегод-
ня исполнитель завершил порядка 
30% от общего объема работ.

– Существующее покрытие сре-

заем, к нему добавляем щебень, 
цемент и битум, после чего смесь 
укладываем в слой основания. По-
сле этого на него укладываем еще 
два слоя асфальтобетона, – расска-
зывает директор Барнаульского ДСУ 
№ 4 Николай Данилин.

Изначально проект был рассчи-
тан на два года. Но региональное Ми-

нистерство транспорта поставило 
задачу сделать все 20 километров 
уже в этом году.

Для ускорения работ подрядчик 
установил завод по производству 
асфальтобетона неподалеку от ре-
монтируемого участка. Установка 
способна производить 160 тонн 
смеси в час. Ее преимущество за-

ключается в мобильности, и после 
окончания ремонта комплекс мож-
но будет перевезти на другой объект.

На участке работают два светофо-
ра, обеспечивающие реверсивное 
движение, что также повышает 
скорость ремонта. Из-за большой 
протяженности дороги при красном 
сигнале светофора автомобилисты 

могут стоять до 12 минут. «Это вы-
нужденная мера. В конечном итоге 
время пути от Павловска до Камня 
сократится на полчаса», – подчер-
кнул директор подрядной органи-
зации.

– Останется отремонтировать 
27 километров. Это одна из основ-
ных региональных дорог, с высокой 

значимостью и интенсивностью, по-
этому проблем с финансированием 
возникнуть не должно. За год-два 
ремонт, который длился больше 
10 лет, будет закончен, – сообщил 
заместитель министра, начальник 
управления дорожного хозяйства 
Минтранса региона Валерий Ни-
китюк.

Помощь взамен на опыт
На участке дорожникам помо-

гают бойцы стройотряда «Лидер». 
Всего их восемь человек. Ремонт 
дороги – работа нелегкая, поэтому 
чаще всего студенты предпочитают 
оставаться в лаборатории или офисе. 
Но в текущем году тенденция не 
повторилась и молодые строители 
решили выйти «на передовую».

– Я замеряю толщину и ширину 
асфальта. Очень непривычно и не-
обычно, до этого работать на доро-
ге не доводилось. Но в коллективе 
хорошо приняли, все объяснили, 
показали. Поэтому рада, что не 
сижу сейчас в кабинете, – считает 
единственная в бригаде девушка, 
комиссар отряда Олеся Малахова.

Рабочий день у студента и опыт-
ного дорожника не различается. 
Начинается он в 7 утра, заканчи-
вается в 19.00, иногда приходится 
задержаться подольше. «А как ина-
че выполнить двухлетний план за 
год?» – улыбается Олеся.

– Сейчас отставаний от графика 
нет, но если затормозим из-за пло-

хой погоды, то начнем работать в 
две смены. До конца сезона должны 
успеть, – заверил Данилин.

Гладкйй�  Камень
Помимо ремонтируемой регио-

нальной трассы работы проводят-
ся и на транзитной дороге в Кам-
не-на-Оби, которая в прошлом году 
была передана в краевую собствен-
ность. Но сдать объект протяжен-
ностью 10 километров подрядчик 
в этом году не успеет.

– В текущем сезоне мы планиру-
ем сделать 3 километра, остальное 
– в 2021-м. К концу следующего года 
на трассе будет отремонтировано 
59 перекрестков и примыканий, 
обустроено 26 автобусных пави-
льонов с заездными карманами, 
смонтировано 23 водопропускных 
трубы, на всем протяжении участка 
будет установлено освещение, – со-
общил начальник Центрального 
ДСУ Алексей Адам.

Передача дороги на краевой ба-
ланс позволила Камню сэкономить 
средства, которые ранее направ-
лялись на зимнее обслуживание 
и ямочный ремонт этого участ-
ка. Деньги пошли на обновление 
главных городских магистралей 
– улицы Пушкина и Северной. Об-
щий дорожный фонд Каменского 
района в текущем году составил 
38,7 млн руб.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

СОЦИУМ

Не откладывая на год

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ .

  ТУРИЗМ .

Светлый  
бизнес
Благодаря краевой поддержке в Ча-
рышском районе создаются ком-
фортные условия для проживания 
гостей.

В частности, один из туристических комплек-
сов подключен к электроэнергии. Решение этого 
вопроса произошло вовремя: с начала откры-
тия сезона турпоток сюда уже увеличился на 
20 процентов.

– Важнейшей для нас задачей было подклю-
чение к электроэнергии объекта «Ауловский 
плес», строительство которого велось в том числе 
за счет средств краевой государственной про-
граммы в сфере туризма, – рассказала хозяйка 
комплекса Лариса Пастухова. –  В этом году при 
поддержке профильных органов власти к началу 
сезона нам удалось решить проблему. Теперь в 
домах проведен свет, установлены холодильни-
ки, электрочайники. Это позволило облегчить 
обслуживание объектов и повысить комфорт 
для гостей. А владельцы близлежащих турбаз 
получили возможность воспользоваться ана-
логичной услугой.

Все это должно позитивно отразиться на 
качестве туристических услуг в Чарышском 
районе. А также поможет более активно разви-
вать сельский туризм, который является для 
муниципалитета приоритетным направлением. 
Сегодня сюда едут гости из Ростова-на-Дону, 
Красноярска, Москвы, Санкт-Петербурга, Се-
вастополя. Есть активный спрос до середины 
сентября.

Как отмечают специалисты отрасли, в этом 
году цены не поднимались, а для тех, кто приез-
жал из отдаленных территорий на длительный 
срок (порядка двух недель), стоимость на ряд 
услуг и проживание была снижена.

По словам Ларисы Пастуховой, тенденцией 
сезона стало увеличение желающих размещаться 
в кемпинге. Люди с удовольствием пользуются 
таким видом отдыха.

Подготовила Кристина ЛИВЕР 
(фото из открытых источников)

Извещение 
Алексеевский сельсовет Петропавловского района Алтайско-

го края предлагает приобрести в собственность или аренду земель-
ный участок, кадастровый номер 22:34:010901:1916.

Тел. 8 (385-73) 2-14-43.

По вопросам рекламы  
обращайтесь по телефонам:

(3852) 634-616, 633-478. Ре
кл
ам
а

 9 Куплю прополис.  
Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 9 Утерянный аттестат 
о среднем образовании, 
выданный школой № 88 
г. Барнаула в 1985 г. на 
имя Медведенко Алексея  
Валерьевича, считать  
недействительным.

 9 Куплю пихтовое масло.  
Тел. 8-905-924-9059. Реклама

Куплю зерновые отходы, 
фураж 

(пшеница, ячмень, 
 овес, горох).

Тел. 8-923-165-9229.

Р
ек
ла
м
а

Изготовлю ульи, корпуса, 
рамки. 

Продам полошки, по-
душки.

Телефон 8 (3852) 25-05-21.

Р
ек
ла
м
а

 9 Продам мед. Дешево. 
Тел. 8-962-815-5180.

Реклама

ППМ изоляция труб
АО «Алтайский завод агрегатов»

ЦЕНЫ СНИЖЕНЫ!!!
Тел. 8 (3852) 28-59-91.

Реклама

Ре
кл
ам
а

Реклама

Извещение
о месте и порядке ознакомления с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: Воронков Игорь Александрович, адрес: 
Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Советская, д. 66а.

Кадастровый инженер: Медведев К.Ю., адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. Ж, 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-073-0942.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка: 
22:02:250007:510, Алтайский край, Алтайский район, ЗАО «Гея».

Ознакомиться с проектом межевания, направлять предложения 
о доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельного участка можно по адре-
су кадастрового инженера в течение 30 дней после публикации дан-
ного извещения.

Информационное сообщение об итогах торгов по прода-
же имущества ЗАО «Павловская Птицефабрика»

Конкурсный управляющий ЗАО «Павловская Птицефабрика» (ОГРН 
1022202362016, ИНН 2261003521, Алтайский край, Павловский район, 
с. Павловск, ул. Пушкина, д. 11) Чудаков Н.Н. (ИНН 380413771830, СНИЛС 
042-821-034-17, 127495, г. Москва, а/я 15), член СРО ААУ «Евросиб» (ОГРН 
1050204056319), объявляет о результатах торгов № 17388 по лоту № 1 
на ЭТП «Альфалот» (ttp://alfalot.ru) в интервале с 09.00 17.08.2020 по 08.59 
24.08.2020 (по мск), допущена одна заявка от претендента Гуйо А.А. с 
предложением о цене 1 733 000,00 руб., заинтересованности между ли-
цами, участвующими в деле, не установлено.

Извещение о согласовании проектов межевания
Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межевания
1.1. Перебейнос Ольга Викторовна (Алтайский край, Родинский 

район, с. Центральное, ул. Набережная, д. 2, тел. 8-906-969-0147).
1.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 

22:37:000000:279, расположенного: Алтайский край, Родинский район, 
примерно в 7,1 км по направлению на северо-восток от с. Вознесенка, 
примерно в 3,7 км по направлению на северо-запад от с. Вознесенка, 
примерно в 5,5 км по направлению на северо-восток от с. Вознесенка.

2.1. Киселева Ирина Михайловна (Алтайский край, Родинский 
район, с. Родино, ул. Ликунова, д. 1, тел. 8-906-469-9546).

2.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 
22:37:000000:47, расположенного: Алтайский край, Родинский рай-
он, с. Родино, в границах плана АОЗТ «Восход».

3.1. Кандауров Виктор Викторович (Алтайский край, Романовский 
район, п. Бурановка, ул. Молодежная, д. 5, кв. 1, тел. 8-906-479-6075).

3.2. Кадастровый номер исходного земельного участка: 22:38:030101:2, 
расположенного: Алтайский край, Романовский район, с. Мормыши, 
в границах ТОО «Мормышанское».

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: Мо-
роз С.И., квалификационный аттестат № 22-11-98, № регистрации в го-
среестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: № 7345, 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Эле-
ваторная, д. 45, кв. 2, тел. 8-909-506-6185, адрес электронной почты: 
MSI3111975@yandex.ru, СРО Ассоциация «ОКИС».

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода данного извещения по адресам заказчика и испол-
нителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и местоположения земельно-
го участка принимаются по адресу кадастрового инженера и орга-
на регистрации прав по месту расположения земельного участка в 
течение 30 дней с момента опубликования.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Дорожникам помогают бойцы стройотряда.Исполнитель завершил порядка 30% от общего объема работ.

Чтоб город 
морем не казался

БАРНАУЛ

Сначала ремонт ул. Ленинградской, затем обустройство ливневки.

Новая инфраструктура должна  
охватить улицы Севастопольскую, 
Ударную, Ленинградскую и выйти на 
улицу Воинов-Интернационалистов.

mailto:geodez-zemlemer@mail.ru
mailto:MSI3111975@yandex.ru
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В августе баскетболистам удалось подтянуть физические кондиции.

«В    
«»,   ».

«Барнаул»: большие перемены
На минувшей неделе в 
парк-отеле «Чайка» состоя-
лась открытая тренировка 
баскетболистов «Барнаула». 
Спортсмены продемонстри-
ровали физическую форму, 
рассказали о планах на пред-
стоящий сезон и поделились 
впечатлениями от сборов, 
которые, как и в прошлом 
году, проходят в краевом 
центре.
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Отпуск у баскетболистов закон-
чился в начале августа. Как отметил 
главный тренер «Барнаула» Евгений 
Горев, парни подошли к сборам в 
индивидуальной физической фор-
ме, поэтому на предсезонке важно 
было вывести всех на один уровень.

– Мы сразу провели тестирова-
ние физических кондиций, – сказал 
тренер. – Игроки были в разных 
состояниях, исходя из возраста и 
личной дисциплины. Но трагедии 
из этого не делали, понимали, что 
время для корректировки есть.

В первый подготовительный 
сбор команда работала на стадио-
не «Лабиринт» и в спорткомплексе 
«Победа», а завершающую трениров-
ку решили провести в парк-отеле 
«Чайка». Здесь, в сосновом бору,  
игроки сначала сделали силовые 
упражнения, а затем вышли на фут-
больное поле. Корреспонденты «АП» 
с интересом понаблюдали за тем, 
как двухметровые баскетболисты 
управляются с мячом ногами, от-
метив, что у некоторых получается 
вполне себе ничего.

Н� ������� 
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Состав флагмана алтайского 
баскетбола претерпел серьезные 
изменения. Завершил карьеру ка-
питан Клим Мускулис, который 
сосредоточился на карьере детско-
го тренера. Решил попытать сча-
стья вне родного Барнаула Илья 
Ашмаров, подписавший недавно 
контракт с тобольским «Нефте-
химиком». Покинул команду и 
Артем Кузьмин, который, по всей 
вероятности, продолжит карьеру в 
Ростове-на-Дону. Из прошлогодних 
лидеров, определявших результат, 
остались только защитник Дмит-

рий Злобин, центровой Василий 
Рыженко и нападающий Григорий 
Комиссаренко.

На смену ушедшим пришла на-
стоящая банда, имеющая в копил-
ке серьезные титулы. К примеру, 
32-летний новосибирец Андрей 
Кузёмкин имеет опыт выступления 
в элите российского баскетбола в 
составе красноярского «Енисея», 
вместе с «Университетом-Югрой» 
брал серебряные медали Суперли-
ги. В прошлом сезоне он защищал 
цвета тульского «Арсенала», став 
обладателем Кубка Евразийской 
баскетбольной лиги. Образовав-
шуюся вакансию на позиции ра-
зыгрывающего, которого часто 
называют полевым генералом на 
площадке, призван закрыть Артем 
Чеваренков – чемпион Суперлиги-1 
в составе БК «Самара». Пополнил со-
став форвардов Алексей Чиликин, 
который является рекордсменом 
по числу проведенных за «Самару» 
матчей и серебряным призером Су-
перлиги-1. Усилили команду чемпи-
он Суперлиги-2 в составе «Уфимца» 
Игорь Ермаков,  а также хорошо 
известный барнаульским болель-
щикам по своему выступлению за 
«АлтайБаскет» Вячеслав Ворончи-

хин. Думается, что наша молодежь 
будет расти быстрее, беря пример 
со столь опытных игроков.

– Сборы проходят в хорошей ра-
бочей атмосфере, – делится Алексей 
Чиликин. – Впервые попал в клуб, 
где такой молодой тренерский штаб. 
Но все когда-то бывает первый раз. 
Пока все нравится: и команда, и от-
ношение тренеров, и город. Успел 
прогуляться по набережной. Когда 
был здесь последний раз, ее еще не 
было. Вместе с «Самарой-СГЭУ» при-
езжал в Барнаул еще семь или восемь 
лет назад, запомнилось, что на играх 
было очень много болельщиков.

С ������ � НБА
Для двоих представителей ново-

го клуба следующий сезон пройдет 
под знаком возвращения в родные 
пенаты. Речь идет о «новом старом» 
помощнике главного тренера Евге-
нии Сорокине и защитнике Иване 
Игнатьеве. Сорокин начинал тре-

нерскую карьеру четыре года назад 
в «АлтайБаскете», работая ассистен-
том Михаила Терехова. После этого 
он провел два сезона в московской 
«Руне-Баскет», а прошлым летом 
стажировался в качестве тренера в 
Летней лиге НБА в Лос-Анджелесе 
и Лас-Вегасе.

– В «Руне-Баскет» под руковод-
ством серба Йована Поповича узнал 
много нового, работал на сборах в 
Сербии и Черногории, – рассказы-
вает Евгений Сорокин. – А в США 
был под большим впечатлением 
от технологий, которые исполь-
зуют клубы НБА (Национальная 
баскетбольная ассоциация – лига, в 
которой играют 30 клубов Северной 
Америки и Канады. – Прим. «АП»). 
Если сербы разложили баскетбол 
по полочкам, то американцы до мо-
лекул разобрали. Вместе с Горевым 
договорились использовать в работе 
самые передовые технологии.

Вернулся в Барнаул и 22-летний 
защитник Иван Игнатьев, который 

прошлый сезон провел в составе 
черкесского «Эльбруса». Как отме-
тил спортсмен, у него был и другой 
вариант продолжения карьеры, но 
решил играть дома.

– В команде складывается бла-
гоприятная «химия»: и коллектив 
хороший подобрался, и с тренером 
сложились нормальные взаимоот-
ношения, – рассказывает Иван. – 
В прошлом сезоне получил много 
игрового времени, набил шишек. 
Думаю, теперь будет меньше оши-
бок, связанных именно с нехваткой 
опыта.

С����� �������� 
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Выступать команда «Барнаул» 
будет, как и в прошлом году, в Су-
перлиге-2. Среди прошлогодних 
«старых знакомых» – соперники 
из Магнитогорска, Тобольска, Там-
бова, Майкопа, Ставрополя, Че-
боксар, Ростова-на-Дону и Курска. 
И в этом году добавился «МицуБас-
кет» из Липецкой области. Пока 
неизвестно, будет ли выступать 
во втором дивизионе тульский 
«Арсенал». Если его допустят, то он 
станет одиннадцатым участником 

лиги. Маловато, учитывая, что 
в прошлом сезоне здесь играло 
14 команд.

Формат чемпионата Суперли-
ги-2 еще не утвержден, однако в 
нынешних экономических услови-
ях наиболее вероятен вариант, при 
котором команды будут проводить 
спаренные выезды – четыре игры 
за шесть дней. С точки зрения логи-
стики это существенно уменьшит 
затраты клубов, многие из которых 
испытывают серьезные финансо-
вые проблемы.

– Такой формат турнира предпо-
лагает дополнительную нагрузку на 
игроков, – говорит Евгений Горев. –
В этой связи хотелось бы иметь бо-
лее длинную скамейку. Но опять 
же все команды в таких условиях. 
Помимо традиционных фаворитов 
из Магнитогорска и Тамбова, пожа-
луй, никто не может похвастаться 
глубиной состава.

С командами из Магнитогорска и 
Тобольска, а также с молодежными 
составами красноярского «Енисея» 
и пермской «Пармы» барнаульцы 
сыграют в конце сентября в рамках 
отборочного раунда Кубка России.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

  МЕЖСЕЗОНКА .

Братья Цвыки оспаривают решение судьи.

По стопам «Акрона» и «Чайки»

  ПАНОРАМА .

Р «Т»    
  , 
   «К» 
  «А».

Золотое трио
Алтайские легкоатлеты 

успешно стартовали в новом 
сезоне, одержав победы на Куб-
ке России в Брянске.

Турнир собрал 425 легкоат-
летов из 59 регионов и стал пер-
вым стартом в сезоне для многих 
ведущих атлетов России, у ко-
торых нет возможности высту-
пать в международных стартах 
из-за отсутствия нейтрального 
статуса. Сразу трое барнаульцев 
стали чемпионами: Сергей Шу-
бенков предсказуемо выиграл 
забег спринтеров-барьеристов на 
110 м с результатом 13,39 (восьмое 
время сезона). Полина Миллер 
первенствовала на дистанции 
400 м. А Юрий Клопцов пока-
зал лучший результат в беге на 
3000 м с препятствиями.

Обновил рекорд
Открыл соревновательный 

сезон на минувшей неделе и 
бийчанин Сергей Каменский, 
который выступил на чемпио-
нате России и Всероссийских 
соревнованиях по пулевой 
стрельбе в Московской области.

Призер Олимпийских игр бле-
стяще отстрелялся из малокали-
берной винтовки из трех поло-
жений на дистанции 50 метров, 
обновив в финале национальный 
рекорд – 464,5 очка! Кроме того, он 
стал обладателем двух бронзовых 
наград: в стрельбе из пневмати-
ческой винтовки на дистанции 
10 метров в смешанных командах, 
завоевав медаль в паре с Анаста-
сией Галашиной из Ярославской 
области, а также в этом же упраж-
нении, но уже в индивидуальном 
первенстве.

Георгий МАНГАСАРЯН

39  
 
 
 -
  Р  
  
  -
 «С 
–  »

Пробуксовка на старте
26 августа в Барнауле прошел матч 4-го тура 

Первенства ПФЛ в четвертой группе между мест-
ным «Динамо» и «Тюменью». Матч получился для 
динамовцев неудачным во всех отношениях. 
Наша команда выдала весьма блеклую игру.

Уже к 14-й минуте гости дважды огорчили вратаря 
хозяев и капитана Богдана Карюкина. Открыл счет 
Данил Карпов, которого защитники «Динамо» откро-
венно зевнули в собственной штрафной, позволив 
нанести удар из убойной позиции. Прессинг «Тюме-
ни» позволял раз за разом отбирать мяч на чужой 
половине поля, что вскоре привело ко второму голу 
гостей, который последовал ровно через 10 минут 
после первого. Богдана Карюкина застал врасплох 
дальний удар Артура Гилязетдинова. К тому моменту 
барнаульцы даже ни разу не пробили в створ ворот, 
которые впервые в официальном матче за «Тюмень» 
защищал воспитанник алтайского футбола Максим 
Едапин. Столь неудачное начало выбило хозяев из 
колеи, в которую они так и не смогли вернуться.

Тюменцы поднялись в тройку лидеров четвер-
той группы ПФЛ. А барнаульцы, потерпев первое 
поражение в сезоне, опустились на шестое место. 
Теперь «Динамо» выйдет на поле в официальном 
матче 7 сентября. Команде Александра Суровце-
ва предстоит выездная игра против «Урала-2» из 
Екатеринбурга.

Георгий ЛЕДЕНЕВ

 ФУТБОЛ .

Долгожданный чемпионат 
Алтайской краевой феде-
рации футбола стартовал 
29 августа. Один из матчей 
первого тура вызвал в спор-
тивной среде особый интерес, 
потому что это была первая 
официальная игра недавно 
возрожденного футбольного 
клуба «Темп».

М����� 
������

Игроки «Темпа» вышли на спор-
тивные арены спустя 20 с лишним 
лет. Сезон в чемпионате АКФФ они от-
крыли домашним поединком против 
барнаульского «Полимера». Матч по-
лучился на редкость эмоциональным 
и результативным. Вперед выходила 
то одна, то другая команда. Страсти 
накалялись как на поле, так и за его 
пределами. Судья раздал множество 
желтых карточек, выписывая их не 
только за грубую игру, но и пытаясь 
успокоить несогласных с ним футболи-
стов и тренеров обеих команд. Самое 
интересное произошло на последних 
минутах при счете 2:2. Сначала «Темп» 
заработал пенальти, который мощно 
реализовал экс-нападающий харьков-
ского «Металлиста» Евгений Цвык. 
А в компенсированное время команды 
обменялись классными и точными вы-
стрелами под перекладину, за шиворот 
вратарю. Такие голы нечасто увидишь 
и в российской Премьер-лиге. В итоге 
«Темп» вырвал победу в зрелищном 
поединке со счетом 4:3.

В������ �������
Возрождение «Темпа» – это история 

про людей, которые мечтают о светлом 
будущем алтайского футбола. Об этом 
рассказывалось на пресс-конференции, 
состоявшейся 27 августа в спортком-
плексе «Темп». Директор клуба Олег 
Киушкин заявил, что команда наме-
рена выиграть чемпионат АКФФ, а в 

следующем сезоне стартовать в первен-
стве России среди любительских фут-
больных клубов (ЛФК). В перспективе, 
возможно, «Темп» и «Динамо-Барнаул» 
будут выступать в одной лиге.

«Темп» содержится на внебюджетные 
средства, его президентом и главным 
спонсором стал Александр Бродников, 
гендиректор компании «Продинвест». 
Стратегия основателей клуба состоит 

в том, чтобы сделать его успешным 
и безубыточным, не привлекая госу-
дарственные деньги. Реально ли это, 
покажет время. А пока руководство 
«Темпа» намерено изучить опыт функ-
ционирования частного клуба, встре-
тившись с владельцами «Краснодара» 
и тольяттинского «Акрона», который 
за два года прорвался из ЛФК в ФНЛ. 
В качестве примера Киушкин привел 
и «Чайку» из села в Ростовской обла-
сти, также пробившуюся за короткое 
время в ФНЛ.

Как отметил директор, команда 
позволит его создателям реализовать 
собственные идеи в сфере футболь-
ного менеджмента. Кроме того, ста-
нет дополнительной площадкой, где 
смогут развиваться молодые местные 
футболисты, тренерский штаб и адми-
нистративный персонал.

Бюджет у клуба минимальный –
около 1,3 млн руб., но и расходы, ко-
нечно, не такие, как у «Динамо». По 
расчетам руководства, этих денег 
вполне достаточно для того, чтобы 
отыграть один круг в чемпионате, 
который был урезан из-за пандемии 
коронавируса. После «Полимера» нуж-
но еще встретиться с барнаульским 
«Алтаем», молодежными составами 
«Полимера» и «Динамо», а также с 
рубцовским «Торпедо», горно-алтай-
ским «Спартаком» и «Урожаем» из 
Кытманово.
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Одна из отличительных черт клуба –

активная работа с болельщиками, 
грамотная организация трансляции 
матчей с флеш-интервью в переры-

вах,  пиар в соцсетях. И это неуди-
вительно, потому что руководите-
лем пресс-службы «Темпа» является 
небезызвестный Михаил Меламед, 
который начинал телевизионную 
карьеру в Барнауле, а ныне работает 
комментатором федерального теле-
канала «Матч ТВ».

Главный тренер команды Иван 
Старков, в прошлом полузащитник 
московского «Локомотива», старается 
выстраивать тренировочный процесс 
по европейским методикам. Как отме-
чает один из сильнейших форвардов 
в алтайском футболе за последние 
15 лет, а ныне игрок «Темпа» Алек-
сандр Яркин, упражнения интерес-
ные, однако порой чересчур интен-
сивные. «Но тяжело в учении – легко 
в бою», – улыбается экс-нападающий 
казанского «Рубина», владикавказской 
«Алании» и «Краснодара».

Вообще, от ряда игроков, собран-
ных в «Темпе», не отказались бы и в 
большинстве клубов ПФЛ. Помимо 
Яркина здесь играют экс-динамовцы 
Андрей Марков, Григорий Дорошен-
ко, Антон Трубин, воспитанники до-
нецкого «Шахтера» Евгений и Максим 
Цвыки. Многие из них, конечно, уже 
миновали пик своей карьеры, но еще 
способны удивить соперников на 
футбольном поле. Хочется верить, 
что у команды, имеющей владельца, 
деньги, амбиции, перспективного 
тренера, а также внушительный по 
именам состав, получится прорвать-
ся наверх. И она сможет в ближайшем 
будущем заиграть на профессиональ-
ном уровне.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Александр ЧЕРНЫЙ («АС») (фото)

Состав усилил Андрей Кузёмкин.
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